

El Horizonte.

NUEVA COMPAÑIA DE VAPORES.

El "Diario Oficial" n.º 155, correspondiente al 20 de Junio de este año, trae una comunicación del Sr. Consul del Ecuador en Palermo, dando cuenta á nuestro negociado de lo interior, que el Sr. James Knott de Newcastle-Tyne (Inglaterra) armador de una gran flota de buques á vapor de primera clase, la "Prince-Line" (Línea-Príncipe) establecerá una línea de vapores entre los puertos del Mediterráneo y los de Chile, Perú, Ecuador y Colombia, tocando en los de Palermo, Mesina, Libernia, Génova, Marsella, Barcelona Tarragona, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Tenerife, Las Palmas, Lota, Valparaíso, Coquimbo, Carrisal, Caldera, Chañaral, Mejillones, Cobjija, Tocopilla, Iquique, Pisagua, Arica, Pisco, Callao, Pacasmayo, Guayaquil, Mantá, Esmeraldas, Tumaco, Buenaventura, Panamá y viceversa.

Los demás pormenores respecto á la citada compañía, están apuntados en la comunicación del Sr. Consul y nuestros lectores la encontrarán al final de esta sección, pues para el efecto la reproducimos.

Desde luego nuestro comercio debe recibir esta grata noticia con toda la satisfacción propia en quien por largo tiempo ha sido víctima del monopolio más abrumador é insultante que darse puede.—La compañía inglesa ha tenido siempre la rara habilidad para hacerse odiar, y ya es tiempo de sacudirnos de ese yugo;—pero, para esto, es preciso que nuestro Gobierno cancele todo contrato con dicha compañía como el que tiene para conducción de la correspondencia.—Cuando los ingleses estaban solos, pudo tener explicación justa ese contrato; más ahora que en nuestras costas navegan muchísimas naves de diferentes compañías, unas con carrera conocida y otras que arriban de una manera ocasional, la conducción de la correspondencia debe ser una obligación que se imponga á los vapores que especulan en nuestras costas, en cambio de las muchas ventajas que tienen, entre otras la exoneración de los derechos de faros etc., de los cuales no están exentos ni siquiera nuestros buques nacionales.

El beneficio de la competencia es asunto que no puede ponerse en duda: lo hemos visto ya practicamente desde que principiaron á arribar á nuestros puertos, siquiera ocasionalmente, los vapores alemanes: los fletes se han modificado, el comercio ha enviado sus productos directamente á Europa sin los inconvenientes del trasbordo, y

en suma, se ha sentido benéfica reacción en las exportaciones haciendo que, hasta nuestros antiguos señores hablen menos inglés y se muestren más asequibles y educados.

Y no se crea que deseamos la eliminación de dicha compañía; porque ni eso es posible, ni nuestro deseo valdría un camino, tratándose de un poderoso como es ella: lo que queremos es, que se establezca la competencia, que nuestro comercio la favorezca prefiriendo en cuanto sea posible á los nuevos especuladores, para que de este estado de cosas venga un beneficio general.

Téngase además en cuenta que el servicio que nos prestará la nueva compañía y cuantas vengan á nuestros puertos será más provechoso para Manabí y Esmeraldas, por cuanto es aquí donde más perjuicio ha ocasionado el mal procedimiento de la compañía inglesa: en Guayaquil ni siquiera se siente la falta de esos vapores; puesto que semanalmente, arriban muchas naves de diferentes compañías y no están como nosotros condenados á un monopolio que ya es inaguantable.

Véase ahora la nota del Sr. Consul á que hemos hecho mención.

Consulado de la República del Ecuador.—Palermo, Mayo 6 de 1893.

A. S. E. el Sr. Vicente Lucio Salazar, Ministro de Relaciones Exteriores del Ecuador.—Quito.

Excelencia: Complacido pongo en conocimiento de V. E. que el Señor James Knott, de Newcastle-Tyne (Inglaterra) armador de una gran flota de buques á vapor de primera clase, la "Prince-Line" (Línea-Príncipe) que ni firma comercial representa aquí, establecerá una línea regular de vapores entre los puertos del Mediterráneo y los de Chile, Perú, Ecuador y Colombia, tocando en los puertos siguientes: Palermo, Mesina, Libernia, Génova, Marsella, Barcelona, Tarragona, Valencia, Alicante, Málaga, Cádiz, Tenerife, Las Palmas, Lota, Valparaíso, Coquimbo, Carrisal, Caldera, Chañaral, Mejillones, Cobjija, Tocopilla, Iquique, Pisagua, Arica, Pisco, Callao, Pacasmayo, Guayaquil, Mantá, Esmeraldas, Tumaco, Buenaventura, Panamá, y viceversa. Los agentes de la Compañía mencionada en los puertos de América, tienen instrucciones de aceptar mercaderías para todos los puertos de Italia y Sicilia, aun con trasbordos. Los comerciantes de los puertos de la República podrán dirigirse á los Sres Agentes de la "Prince-Line" por todas las mercaderías que deberán exportar á los puertos italianos ó sicilianos, y estos Señores cuidarán de todas las operaciones para la buena expedición. Es de esperarse que el proyecto del fuerte armador, Sr. Knott, se llevará á cabo lo más pronto posible y así se tendrá comunicaciones directas del Mediterráneo á los puertos de la República.

En vista de esta línea de transportes directos, ruego á V. E. se sirva dar á la presente toda la publicidad posible, á fin de que los ciudadanos ecuatorianos que deseen exportar algún artículo puedan dirigirse á este Consulado, enviando nuestras y copias, y me será muy grato poder servirles en todos los informes que pudieran pedirme relacionados con la exportación é importación, y ensanchar así las relaciones comerciales entre la República y los puertos de Sicilia.

De V. E. muy decidido servidor. (firmado) Filipe Jaghiana.

INSERCIONES.

GUILLERMO II Y LOS ALEMANES

DEL "CORREO DE LOS EE. UU."

La *Contemporary Review* publica en su número de abril, un análisis estudiado del carácter y condición mental de Guillermo II, rey de Prusia y emperador de Alemania. El autor, evidentemente un Alemán, ha procedido con prudencia no firmando el artículo, que parece ha disgustado mucho al soberano, y la circulación de la Revista se ha prohibido en Alemania. Se trata, pues, de desórdenes cerebrales á los cuales está propenso Guillermo II y que lo predisponen á esa afección que los especialistas alienistas designan con el nombre de *locura de las grandezas*.

Se ha dicho que en la degradación de M. de Bismarck había contribuido en gran parte la elevación de Guillermo II al rango de grande hombre, sin que también el pueblo alemán se diera cuenta exacta del significado de este ostracismo.—El tiempo dirá si Guillermo hizo bien ó mal, si procedió mejor ó peor que Bismarck, y de allí dependerá que su decisión sea considerada como un acto de laudable firmeza ó de estúpida obtinación.

Sea de ello lo que fuere, consta que el pueblo aceptó á primera vista al joven emperador por el precio en que el mismo se le timaba, y que la prensa ha contribuido considerablemente á propagar este prestigio; lo que quiere decir que cuando Guillermo II habló del periodismo en términos despectivos, se ha mostrado al par que injusto, imprudente. La prensa es capaz de exigir ídolos, como también es capaz de demolerlos; y el ejemplo no está lejos si se nota que los periódicos patrióticos y monárquicos, como la *Gaceta de Colonia* y la *Gaceta Universal de Munich* han abandonado su primitivo lenguaje adulador, según lo manifiesta la libertad que se les ha tomado, en el número de marzo último de los *Anales prusianos*, el profesor D. Ibbuk deteniendo, á propósito del discurso pronunciado en el banquete de Brandebourg: "Las mismas palabras pudieran olvidarse; pero el sentimiento tradicional destruido por este discurso está perdido para siempre."

Ya no hay en Alemania un hombre serio y reflexivo que no mire el temperamento moral de Guillermo II con cierta mezcla de desprecio y de aprensión. En el juicio del escritor de la *Contemporary Review*, toda su riqueza intelectual se compone principalmente de cierta facultad de cojer con cierta rapidez el lado superficial de muchas cosas al mismo tiempo. Así pues, no ha leído un libro hace algunos años y, sin embargo, tiene el don de alcanzar con cierta apariencia de conocimientos extensos en la literatura contemporánea. El falso brillo de un entendimiento fílvolo, pero en múltiples facetas, ha deslustrado á los repórteres de Berlín, como también á los correspondientes extranjeros del tipo del Americano entusiasta que, después de haber sido el huésped del emperador en las grandes maniobras, ha escrito en su país que había nacido un segundo Federico el Grande. Tal papalelo ha reír hoy en Alemania. Nada, sin embargo, podría alterar la fe que

tiene el emperador en su propia omnisciencia y omnipotencia. Su vanidad es insondable, y la ingenuidad de su actitud en todas las circunstancias es simplemente orgullosa. Según el escritor de la *Contemporary Review*, el producto más impropio de la vanidad combinada con la naturaleza superficial de su espíritu, es la locura de las grandezas, la que parece desarrollada en un grado alarmante. Se cree que esta forma específica de afección cerebral que produce una desproporción sensible en el desenvolvimiento comparativo de las cosas, es en cierto modo una enfermedad alemana, tan común á las inteligencias desequilibradas de Alemania, como lo es el *spleen* en Inglaterra. Esta predisposición del soberano, es, pues, la causa de la más profunda ansiedad en Alemania, porque se teme que venga á parar en un extravío irremediable del juicio, trayendo por consecuencia la guerra.

Se nos dice que tal es la opinión de los observadores inteligentes. La vanidad está en el fondo de todas las calaveradas del joven emperador, pero cuando se percibe que no puede conquistar por medio de hazañas pacíficas la inmoralidad prematura á que aspira, su actividad y temperamento irascible se aumentarán y degenerarán en temeridad; y su locura de las grandezas entonces podrá regarle hasta el punto de arrojarse, y con él á su degradado país, en las aventuras de la guerra. Este peligro es tanto más formidable cuanto que existe en Bismarck un partido que suspira por la guerra con Rusia, y que está convencido de que cuanto más pronto estalle el conflicto será mejor.

Fray Vicente Solano.

MÁXIMAS.

SENTENCIAS Y PENSAMIENTOS.

G

(Continuación.)

GEÓMETRA.—El mejor geómetra es el que sabe medir su capacidad para cualquier empresa.

GOBIERNO.—¿Quieres un buen Gobierno? Yo te lo prometo siempre que me demuestres la cuadratura del círculo, ó el movimiento perpetuo.

Un buen gobierno es posible porque no tiene repugnancia; y es imposible porque depende de los hombres.

Querer la estabilidad de un gobierno, fundado sólomente en la política, es lo mismo que pretender que no se mueva un molino de viento.

Para vivir cómodamente en ciertos gobiernos, no hay necesidad de virtudes ni de talentos: basta prostituir su conciencia. La respuesta de Napoleón á su madre, revela el misterio de iniquidad de muchos Gabinetes. Madama Leticia pidió á su hijo la remoción del malvado Fouché del Ministerio de policía, alegando el descontento general. Napoleón le contestó friamente: "Dadme un hombre virtuoso que me sirva tanto como Fouché, y yo le renuevo del Ministerio en este instante."

La ciencia del gobierno es un nudo gordiano, que es más fácil desatarlo con la espada que con el ingenio.

¿Quieres vivir inquieto, como en una casa amenazada de ladrones? Busca una república naciente. Si te gusta vivir tranquilo, tener quietismo, dominar y vegetar como una planta tropical, no te faltará una mo-

NIÑOS ESCROFULOSOS

Buenos Aires, Republica Argentina, Julio 10 de 1890. +
 Hace algun tiempo que empleo la EMULSION SCOTT de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de eal y de sosa en los NIÑOS ESCROFULOSOS, LINFÁTICOS y PERSONAS DEBILES, en cuya practica he adquirido el conuenimiento de que dicha preparacón, al mismo tiempo que posee todas las propiedades medicamentosas de esos componentes, tiene ademas las de ser de gusto mas agradable y mejor digerida y asimilada.

Dr. IGNACIO PIROVANO, Calle Florida, No. 251.

Testimonios á millares como el anterior, recibidos de todas partes del mundo y autorizados por las principales autoridades medicas proclaman en todas los idiomas las excelentes propiedades de la

EMULSION DE SCOTT

de ACEITE PURO de HIGADO de BACALAO con HIPOFOSFITOS de CAL y de SOSA

PARA CURAR RADICALMENTE

La Tisis. La Escrófula. La Debilidad General. La Tos y Resfriados. El Raquitismo en los Niños

y todas las enfermedades en que haya inflamación de la Garganta y los Pulmones, Decaimiento Corporal y Debilidad Nerviosa.

Recomendada por los principales médicos del mundo entero.

REHUSENSE LAS IMITACIONES, DE VENTA EN TODAS PARTES. SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

El parecido poroso "Excelsoir" de Scott & Bowne es el mejor.

narquia absoluta. ¿Te place ser algo farfanton, algo ilustrado y factioso? Las monarquias limitadas te daran asilo.

GRANADINOS.—Los granadinos han visto el cuerpo social como un alimento, que, cuanto más es despedazado, tanto más fácil es digerirlo.

Los granadinos quieren gobernar a los hombres por los libros, y no conforme a las necesidades del pueblo. Este fue el vacío radical de los revolucionarios franceses del siglo pasado. Es todo lo contrario en Inglaterra y en los Estados-Unidos. De aquí esa industria incalculable, esa inmensa riqueza... Bentham, Burke y otros célebres juriconsultos ingleses son más admirados que seguidos.

Un escritor granadino ha dicho: el Ecuador es una nación degenerada. Esta censura maligna me ha inspirado la fábula siguiente:

La garza y la tortuga.

—Volví más pesado que la garza no se conoce, la tortuga dijo. La otra contesta:—¿Tú me quita en todo, necia, pretendes, sin que te conozcas, formar censuras de mis movimientos, cuando los tuyos mucho más son lentos?

Si el Ecuador, como afirman, es nación degenerada, yo te digo de mi parte: también la Nueva Granada.

Con esta composición que no juzgo peregrina, el Ecuador queda igual a la nación granadina.

Son dos hermanas coquetas que de una madre nacieron: Colombia las engendró y ellas serán lo que fueron.

Si padeces de insomnios y quieres dormir como una marmota, conversa con ciertos políticos granadinos y ecuatorianos. Y si duermes mucho, la vocinglería de los peruanos te quitará el sueño.

GRANDEZA.—Las grandezas humanas son obras de la circunstancias; y las circunstancias no vuelven. De aquí vemos las grandes fortunas trastornadas son irreparables.

GUERRA.—Dios permite las guerras civiles para despejar la atmósfera política, como envía las tempestades para purificar la atmósfera terrestre.

La guerra es una espada, cuyo puño está en el cielo y la punta en la tierra.

H

HEROES.—Un héroe sería completo si tuviese la cabeza de César y el corazón de Washington.

El heroísmo es una locura sublime.

Si Alejandro, César, Napoleón y otros héroes, hubiesen tenido la sinceridad de transmitirnos las casualidades y las intrigas con que ganaron tantas batallas, muy poco tendríamos que atribuir á su valor y táctica.

HIPÓCRITA.—Los golpes de pecho que se dan los hipócritas son signos para llamar al diablo á que se apodere del corazón de ellos.

Los hipócritas son los contrabandistas del vicio.

La hipocresía es un monstruo que se alimenta de la virtud.

Huid de un hipócrita mucho más que de un ateaista. El primero es un demonio encarnado; y el segundo un mal hombre. Este blasfema de Dios; aquel se burla. El ateaista puede tener algunas virtudes morales; el hipócrita está en disposición de no tener ninguna. El ateaista peca como hombre; pero el hipócrita es un vicioso por cálculo, como el demonio. Se puede ocultar la hipocresía por algún tiempo y pasar por hom-

bre virtuoso; pero al fin se da á conocer, como estos fuegos subterráneos que tarde ó temprano hacen su erupción.

Es tan criminal tratar de hipócritas á los virtuosos, como tratar de virtuosos á los hipócritas.

HOMBRES.—Hay muchas definiciones del hombre. La más común: el hombre es un animal racional, parece á muchos que es implicatoria. La palabra animal nos da la idea de bruto, ó irracional. Así que la citada definición querrá decir: el hombre es un irracional racional. Pienso que es mejor esta definición: el hombre es un animal que quiere hacer figura en este mundo.

Los hombres desean ser más ricos que sabios, porque cuidan más del cuerpo que del espíritu. Pero por una de las contradicciones de la especie humana, no sienten tanto que los llamen pobres, cuanto ignorantes ó tontos.

El hombre tiene tres cosas dignas de aprecio, cuya pérdida es fácil, y su recuperación bien difícil; y sin embargo, cuida muy poco de ellas: la salud, la fama y la conciencia.

El hombre de ingenio es como un árbol frutal, que por coger sus frutos todos los maltratan.

No debe causarnos admiración viendo á los hombres cometer los mayores crímenes; y debemos al contrario, admirarnos, si los viésemos practicando algunas virtudes. En la naturaleza corrompida la regla es obrar mal; y las obras virtuosas son una excepción.

Si el hombre se conociese á sí mismo, podría conocer todas las cosas. El es un compendio de la naturaleza; pero hay una distancia infinita entre el hombre y su razón.

Nadie puede conocerse perfectamente, porque el conocerse á sí mismo es propio de la Divinidad. En el cielo se conocerá el hombre; por que allí será semejante á Dios.

Cuando llora el hombre es digno de risa; y cuando se rie es digno de llanto. La grandeza del hombre y sus lágrimas hacen un contraste ridículo; y su miseria con su alegría presentan la imagen de un niño, que excita nuestra compasión y ternura.

La miseria del hombre no consiste tanto en ser miserable, cuanto en no conocer que lo es.

El que conoce su miseria, hace esfuerzos para elevarse á su origen, que fué la grandeza; así como el que conoce el naufragio procura ganar el puerto.

¿Por qué la generación y el nacimiento del hombre son ocultos y su muerte pública? Porque es mayor miseria nacer que morir.

Los hombres son como los números, que por sí mismos significan muy poco; su mayor ó menor valor dependen del lugar que ocupan.

El hombre se irrita más contra su bienhechor que contra el que le hace mal, por razón de que es más ingrato que venagativo.

La razón del hombre es más dócil que su corazón. Si la religión no consistiese más que en misterios, sin moral alguna ó con una moral halagüeña, la razón no tendría embarazo para someterse. Pero el corazón repugna la austeridad de la moral evangélica, y manda á la razón que se oponga. Véase el origen de la incredulidad.

¿Por qué el corazón del hombre es un abismo? Porque los son los objetos que han de ocuparlo: la gloria ó el infierno.

Si pudiese haber entre los hombres un omnipotente, ciertamente no sería otro que un tonto; porque éste hace y dice cuanto quiere.

El hombre es un bajel que surca el mar de este mundo; su piloto es la razón; los marineros las pasiones. Pierde el piloto el rumbo, y

toda la tripulación se pone en inquietud, furor y desesperación.

Cuatro pocos hacen toda la dicha del hombre, según el mundo. Un poco de locura, un poco de libertinaje, un poco de devoción y un poco de ciencia. El primer poco sirve para emprender cosas arduas y ganar fama, según aquello de... *audaces fortuna juvat*. El segundo poco, para disfrutar de... y de... para entrar en algunas intrigas ventajosas y para no padecer escrupulos de conciencia. El tercero y cuarto sirven para adquirir dinero, empleos y dignidades.

El juicio del hombre es un astro que gira al rededor de su centro, que es la verdad. Se aumenta ó disminuye su luz, á proporción de su distancia al centro.

No hay animal que tenga mejor olfato que el hombre. Haz algo y verás cómo lo huelen, aunque lo hagas con el mayor secreto.

Tres clases de hombres no tienen derecho á quejarse del mal que les sucede: el que no cuida de su hacienda; el que no cuida de su mujer y el que no cuida de su salud.

El hombre es un imán que tiene fuerza de atracción y repulsión: la riqueza y la pobreza.

El hombre que desprecia el honor, trabaja, sin saberlo, en el establecimiento de su gloria.

La naturaleza ha dado cabellos y barba al hombre para distinguir su edad; porque por sus acciones siempre es niño.

Habría menos males físicos y morales en el mundo, si los hombres fuesen más liberales en dar dinero que remedios y consejos.

(Continuad)

VARIEDADES.

PASTEUR.

Quien desconoce hoy en el mundo científico ilustrado el nombre del célebre doctor en medicina Luis Pasteur? Pero si su nombre es hoy universalmente notorio por su sabiduría, no acontece lo mismo con su personalidad, como individuo particular, y no dudamos que muchos de nuestros lectores se interesaran en conocer algunos de sus rasgos biográficos.

El Doctor Luis Pasteur representa cincuenta años de edad, es de mediana

estatura, grueso, con espaldas considerablemente abultadas; usa recortada la barba canosa y parece siempre profundamente preocupado; como si no viese ni le interesase nada de lo exterior que le rodea. Su vista es escasa y cojea al andar, por tener un lado del cuerpo medio paralizado; pero á pesar de este defecto físico, posee la tradicional política francesa; nunca se altera ni pierde su sereno continente ante las turbas de petulantes y curiosos que invaden diariamente su laboratorio.

Al principio de su carrera abandonó la practica de la medicina, consagrándose enteramente á sus investigaciones químicas, dando se á conocer primeramente por sus experimentos sobre las moléculas. Después dirigió su atención sucesivamente al estudio de la enfermedad del gusano de seda, del cólera en las gallinas y de la fermentación; todo lo cual dilucidó admirablemente por medio de sus investigaciones. También enriqueció la patología con un nuevo horror, al descubrir la causa de la apoplejía espínica; no contento con esto, descubrió también el medio de contenerla.

Su sistema de inoculación contra la rabia, que le ha dado fama universal, es demasiado conocido para que necesite mencionarse. En 1888 se abrió en París el Instituto Pasteur para el tratamiento de la hidrofobia, en el cual asiste gratis á todos los que acuden á él. Durante los tres años últimos, ha aplicado su tratamiento, nada menos que á 7.839 personas mordidas por perros rabiosos; de las cuales sólo han fallecido 53. Su proyecto gigantesco de exterminar la plaga de conejos en Australia, propagando entre ellos la inoculación del virus rábico, no tuvo tan buen éxito; pero dice que alguno de sus descubrimientos más importantes lo dará á conocer al mundo, si vive pocos años más.

Es un obrero infatigable de la ciencia; trabaja sin cesar la mayor parte de las horas del día y de la noche. Por supuesto que está abrumado bajo el peso de los honores y condecoraciones que ha recibido de casi todas las naciones civilizadas del mundo y ocupa un puesto prominente en cinco sociedades científicas diferentes. Es uno de los cuarenta Inmortales, que sin títulos literarios, sino con los científicos que posee, ha sido elegido entre los miembros de la Academia francesa. Es el hombre más desmemoriado que existe; á tal grado llega en él este defecto involuntario, que el día de su boda fué necesario que uno de los parientes de la novia fuese á buscarlo por todas partes, para cumplir su compromiso, en el momento en que debía celebrarse la ceremonia. Al fin se le encontró en unos

de los hospitales de París; y él mismo confesó, sinceramente, que se le había olvidado todo, respecto á la boda.

EL ARCO TRIUNFAL DE COLÓN.

Merece la pena, hacer una breve descripción del Arco Triunfal de Colón que se erigió provisionalmente á la entrada del Parque Central por la Quinta Avenida de esta ciudad, con motivo de la gran fiesta del cuarto centenario del desembarco de Cristóbal Colón, en América, que tuvo lugar el día 12 de Octubre último.

El diseño de este arco triunfal fué trazado por un joven americano de 21 años de edad, alumno del departamento de arquitectura del Colegio Columbia de esta ciudad, quien obtuvo la medalla de oro como premio conferido á su obra, que fué preferida por el cuerpo de peritos ingenieros, entre los 80 diseños que presentaron otros tantos competidores ingenieros y arquitectos que concurrían al certamen. El joven agraciado con el premio, se nombra Henry B. Herts, residente en esta ciudad.

El Arco Triunfal "Columbia" que es levantaba provisionalmente, costó unos \$10,000, poco más ó menos, pero el arco que se construirá bajo el mismo diseño costará \$350,000 y será permanente, si se reune esta suma entre los ciudadanos neoyorquinos que deseen contribuir al ornamento de esta metrópoli con la elevación de ese monumento colosal que honrará al memoria del gran acontecimiento. El arco provisional, que nos ocupa tenía 160 pies de altura, 120 de ancho. La abertura del arco, de mármol blanco, era de 80 pies de altura por 40 de ancho; en cada lado de los descansos ó estribos tenía cuatro columnas monolíticas de mármol rosado, pulido. Los paneles entre columnas estaban ricamente decorados con mosaicos y bajos relieves, describiendo la vida de Colón.

En la base del arco había cuatro fuentes, dos en cada frontis, símbolos de la victoria y la inmortalidad, cuyas fuentes estaban iluminadas de noche por medio de luces eléctricas de colores. En el panel central del ático se esculpirá la inscripción:—Los Estados Unidos de América á la Memoria Gloriosa de Cristóbal Colón, Descubridor de América.

Los otros paneles del ático serán de mármol blanco con escenas de la entrada de Colón en la Corte de España. El arco estará coronado por la figura alegórica de Colón descubriendo la América, de pie sobre la proa de la nao, en el momento de echar el ancla en una playa desconocida. Á derecha é izquierda habrá grupos de bronce, emblemas de la América del Norte y del Sur, saludando el advenimiento á la vida civilizada de los dos nuevos continentes, representados por grupos de estatuas, representando las ciencias y las artes. El conjunto del Arco Triunfal "Columbia" será majestuoso, colosal y admirable, bajo todos conceptos.

REMINISCENCIAS LITERARIAS.

Para el escritor que ha conquistado fama popular, la recompensa material de su literatura es muchas veces magnífica, pero la mayoría de los modestos autores que se ganan la vida con su pluma, según dijo Whipple en cierta ocasión, no hacen más que "coquetear con la miseria." Dickens ganaba \$50,000 anuales con su pluma durante los últimos años de su vida. Walter Scott llegó á ganar millón y medio de pesos con las obras que escribió. Lord Beaconsfield recibió \$60,000 por el manuscrito de su "Endymion" que salió inédito de la prensa y que pocos han leído hoy. Á George Elliot le pagó la casa editora de Harper's de esta ciudad, \$40,000 por las cuartillas adelantadas del manuscrito de su "Middlemarch." El Dr. Kane recibió \$70,000 de los editores de su obra por la primera edición de sus "Exploraciones del Polo Artico." Tennyson, Longfellow, Whittier, Sir Edwin Arnold, etc., recibieron muy buenas sumas por sus poemas. El "Gabriel Conroy," de

Bret Harte, le produjo á este autor \$10,000 al entregar el manuscrito, y además sus derechos de privilegio. Byron recibió \$15,000 por su "Don Juan" y Moore igual suma por su Lalla Rookh. En este país, hoy reciben grandes recompensas por sus trabajos literarios los escritores y poetas Howells, G. W. Curtis, Mrs. Burnett, Lew Wallace, F. Marion Crawford, Whittier, Holmes y Aldrich.

Al hablar de los hábitos personales de los autores, muchos han abreviado su existencia por haberse entregado á los placeres sensuales y á los de la mesa. Byron llamaba á la campanilla que llamaba á comer, "el clarín del alma." Tomás Moore, el gastrónomo más popular de su época, decía, que siempre había considerado la buena mesa como un gran consuelo para el pesar. Siempre estaba dispuesto á adular á los magnates; lo cual le hizo decir á Byron que "Moore amaba entrañablemente á los Lores." El poeta inglés Gay, según nos ha dicho Thackeray, "vivió siempre comiendo y diciendo cosas buenas." Un tal Mr. Rich, empresario del teatro donde se estrenó la ópera "Los Mendigos" (The Beggars) de Gay, que produjo un brillante éxito pecuniario, dió lugar al epigrama de que la ópera "puso alegre" á Rich (rico), é hizo rico á Gay.

Teodoro Hook, hombre de génio, indudablemente, prostituyó su talento, haciéndose esclavo de su pasión por los banquetes. Handel, glorioso compositor, demostró tal pasión por la gastronomía, que no podía dominarla. Milton fué notable por su frugalidad. Shelley tampoco tenía afección por los placeres de la mesa; desde muchacho se acostumbró á llenarse de pan los bolsillos para mitigar el hambre durante el día, y rara vez hacía una comida regular. Pope era un notable epicuro, Newton vivió muchos años, tomando alimentos simples. Beaconsfield, aunque era fastidioso para la comida, llegó á hacerse glotón. El plato favorito de Dryden fué el puerco de China. Lambrea decidido por el cerdo asado. Cuando Plutarco fué censurado por lo mucho que comía y bebía, dijo: "Ustedes no pueden razonar con el estómago, porque no tiene oídos." El viejo y sabio Séneca dijo que el placer del paladar era como los ladrones egipcios, que extrangulan cuando abrazan." Dickens, desgraciadamente, fué un ejemplo de esta verdad, pues fué acometido de una apoplejía presidiendo un banquete.

M. M. BALLOU.

APUNTES HISTÓRICOS.

En 1801 el Rey de Trípoli declaró la guerra á los Estados Unidos, que le habían estado pagando tributo por el privilegio de navegar por el Mediterráneo. Las hostilidades continuaron con poco resultado práctico, aunque la marina americana las sostuvo con denuesto, hasta que se celebró la paz en 1805.

—El 21 de Febrero de 1787 el Congreso de los Estados convocó á los Estados para que enviase delegados á una convención en Filadelfia, con el objeto de revisar los artículos de la Confederación para hacer que la Constitución Federal se aviniese con las exigencias del Gobierno y la conservación de la Unión. La convención se reunió en Mayo, presidiéndola Jorge Washington. Entre los miembros más eminentes que asistieron á ella, se hallaban Benjamin Franklin, Alejandro Hamilton, James Madison, Edmundo Randolph, George Mason, el Gobernador Morris, John Rutledge, C. C. Pinckney, Rufus King y Roger Sherman.

—El Hindostan es cerca de 25 veces tan grande como el Estado de New York y el Desierto del Sahara es casi del mismo tamaño en millas cuadradas que los Estados Unidos.

El Mar Mediterráneo podía atravesar los Estados Unidos, desde New York hasta Vanconver, La Gran Bretaña é Irlanda juntas tienen casi el mismo número de millas cuadradas que el territorio de Arizona; no es tan "grande" la Bretaña como se dice. La isla de Madagascar es casi tan grande como los

Estados de New Hampshire, Massachusetts, Vermont, Connecticut, New York, Pennsylvania, New Jersey, Virginia y Carolina del Norte juntos. El área de Inglaterra es casi igual á la del Estado de Iowa.

—La introducción de las campanas en las iglesias se atribuye por lo regular á San Paulino, obispo de Nola, en Campania, el año 400 de la Era Cristiana. Desde entonces se generalizó su uso en todas las iglesias y conventos de la cristiandad. En Francia se introdujeron el año 550 y San Benedicto Abad de Wearmouth llevó una campana de Italia á Inglaterra por el año 680 de nuestra era.

—La Bélgica sólo fué una nación independiente desde 1598 á 1621 (23 años) bajo el reinado de Isabel, hija de Felipe II, y su esposo el Archiduke Alberto. En el curso del Siglo 17, España cedió repetidas veces el territorio de Bélgica á la Francia. La paz de Utrecht, celebrada en 1713 entregó la Bélgica á Austria.

—La razón por que el Presidente de los Estados Unidos ha sido autorizado por la ley para señalar un día del mes de Noviembre para dar gracias al Todopoderoso por las bendiciones que derramó sobre esta nación, tiene su origen, en que en el mes de Noviembre las tropas inglesas evacuaron su último fuerte y la ciudad de New York, cesando la guerra de independencia. También es notable el mes de Noviembre en este país, porque en este mes de años, 1765, se promulgó en las trece colonias inglesas la ley del Papel Sellado, que imponía una nueva contribución á los colonos americanos, que no tenían voz ni voto ni participación, en su gobierno, y que los disgustó tanto, que diez años después se rebelaron contra su metrópoli europea y empezó la revolución. El día 1.º de Noviembre de 1774 debieron las campanas de las iglesias, las banderas se pusieron á media hasta y se suspendieron todos los negocios en todas partes. Entonces, varios patriotas como Samuel Adams, Patrick Henry, James Otis y John Adams, dirigieron al pueblo discursos elocuentes inflamados con el espíritu revolucionario, exhortándolo á tomar las armas para conquistar su independencia.

—La Batalla de Lexington, que tuvo lugar el 19 de Abril de 1875, fué el bautismo de sangre del pueblo norte americano por su independencia. Las tropas inglesas, en número de 800 hombres, marcharon á Lexington y Concord durante la noche del 18 de Abril, con el objeto de destruir los almacenes de provisiones de los patriotas, quienes, en número de setenta, les salieron al encuentro y fueron dispersados; pero todos los patriotas de la comarca tomaron las armas y presentaron batalla á los ingleses en Concord, abligándolos á retirarse, dejando en el campo 273 muertos y heridos, y haciéndoles fuego constantemente durante la retirada. Los patriotas americanos tuvieron 103 muertos y heridos.

—Indudablemente, la iglesia más antigua de los Estados Unidos, hoy, es la de San Miguel, de Santa Fé, Nuevo México, que fué erigida 77 años antes del desembarco de los Peregrinos en la Roca de Plymouth; 20 años antes de la fundación de San Agustín de la Florida y 53 años después del desembarco de Colón en 1492.

—La invención de la moneda se atribuye á los lidios, que la hacían de oro y plata. Homero habla de la moneda de bronce que se usaba el año 1184, antes de Cristo. Las monedas de Lidia fueron mandadas acuñar por Feidon, tirano de Argos, 863 años antes de Cristo. En Roma empezó á usarse la moneda acuñada bajo el Gobierno de Servio Tulio por el año 573 antes de Cristo. Las más antiguas que se conocen son las de los macedonios, del siglo quinto antes de Cristo. La moneda de bronce se usaron en Roma 269 años antes de Cristo (cuando Fabio Pictor acuñaba plata). La de oro se acuñó 206 años antes de Cristo; la de hierro se usó en Esparta y la de hierro y estaño en Britania.

(De "El Anunciador" de Nueva York.)

REMITIDOS.

Sr. Redactor de "El Horizonte."

Un Señor David Alcívar en su publicación n.º 251 de "El Horizonte," dice: que el Señor Miguel J. Diaz ha desacreditado al Señor Abel Sanz, que no sabe la profesión de medicina y también dice el Señor Alcívar que es uno de los mejores médicos por que ha servido de partero de su Señora quien le ha servido gratis á dicho Señor Alcívar. Ciertamente el Señor Alcívar ha tenido razón de encomiarlo á su partero el Señor Sanz por los servicios que le ha prestado gratis.

Pero también el Señor Miguel J. Diaz ha tenido sobrada razón de hacer denuncias ante las autoridades superiores contra este Señor Abel Sanz, quien cura sin acompañarle derecho alguno por no tener títulos legales que exigen nuestras leyes que ellas lo prohíbe bajo penas graves según nuestro Código Penal engañando á los pueblos asegurando que es Doctor y como tal ha curado y sigue curando en otros pueblos.

La Gobernación pasada y la presente ha exigido al Señor Sanz que presente sus títulos ante ésta y hasta la fecha no ha podido comprobarlo. Estos motivos han dado lugar para que la Gobernación le haya impedido para que siga curando y como también está puesto en causa por el Juzgado de Letras, la cual está en comisión en Chone ante el Juez Civil Temístocles Macay quien la demora con perjuicio de la vindicta pública.

Juan José Flores.

Señor Gobernador.

Nos han informado, personas que conocen á Eliceo Alvarez, que hace días lo encontraron llegando á la hacienda del Sr. Emilio Rüperti, (Cantón Santa Ana.) ¿ Cree que la vía que ha tomado ese famoso incendiario prófugo, lo salva? Nunca.—Lo que es aquí, ofrecemos dar el apoyo necesario para capturarlo, ó dar parte inmediatamente á la autoridad, si alguien lo quisiera anparar en su casa.

Riochiquenses.

AVISO.

MAN CHONG Y CIA
COMERCIANTE
SANTA ANA
 Tienen constantemente un variado surtido de Abarotes, Sedenas y Mercenías por MAYOR Y MENOR.
COMPRAN ALMIDON Y CAFE
PRECIOS SIN COMPETENCIA.